
Landratsamt Weilheim-Schongau Weilheim i. OB, den 16.05.2017 
 
 

 
Ö F F E N T L I C H E  N I E D E R S C H R I F T  

 
 

über die Sitzung des Umweltausschusses 
(UA/001/2017-2020) 

 
vom 15.05.2017 

im Sitzungssaal Zugspitze des Landratsamtes, Dienststelle Weilheim, Stainhartstr. 
7, III. Stock 

 
Beginn: 14:00 Uhr 
 
Ende: 14:40 Uhr 
 
 
Anwesende: 

 

Landrätin: 

Andrea Jochner-Weiß    

 

Beschließende Mitglieder: 

Pankratia Holl    

Dipl.-Ing. (FH) Markus Kleinen    

Richard Kreuzer    

Michaela Liebhardt    

Maria Lüdemann    

Gunnar Prielmeier    

Franz Reßle    

Wolfgang Scholz    

Franz Seidel    

 

2. Stellvertreter: 

Hans Schröfele   Vertretung für Herrn Josef Taffertshofer 

 
Entschuldigt fehlten: 
Beschließende Mitglieder: 

Thomas Bertl    

Susann Enders    

Josef Taffertshofer    

 



 

Seite 2 von 4 

 

 

Verwaltung: 
VAR Rehbehn, OVR Hetterich 
 
Gäste: 
KRin Edenhofer, H. Scharli, Energiewende Oberland, H. Thoma Weilheimer Tagblatt 
 
 
T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentliche Sitzung 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   

 

     

2. Gebäudewirtschaft, Schul- und Liegenschaftsverwaltung 

des Landkreises Weilheim-Schongau; 

Energiebericht 2016  

Kenntnisnahme  

 

 11.2/113/2017  

  

3. Vierte Änderung der Landschaftsschutzgebietsverordnung 

(LSG-VO) "Ufergebiet am Starnberger See", Herausnah-

me der bebauten Teile der Klinik Höhenried  

Vorberatung  

 

 1.1.1/006/2017  

  

4. Allgemeine Informationen  
   

 

     

 
 
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt, die Tagesordnung akzeptiert und das Gremium 
beschlussfähig. 
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Öffentliche Sitzung 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnete die öffentliche Sitzung und begrüßte die Berichterstatter Herrn 

Geyer vom Energiezentrum Eza im Allgäu, Herrn Geyer sowie die TAng. Herrn Steinbach 

und Herrn RAR Weigl. 
     

 
 

 

2. Gebäudewirtschaft, Schul- und Liegenschaftsverwaltung des Landkreises 

Weilheim-Schongau; 

Energiebericht 2016 

TAng. Herr Steinbach stellt Herrn Herrn Geyer vom Energiezentrum Eza Allgäu vor. 

Herr Geyer stellt den Energiebericht 2016 vor. In der Vergangenheit wurde der Energiebe-

richt per Post zugestellt. Das Energiemanagement wurde ab 2011 für 3 Jahre vom Frei-

staat Bayern gefördert. Seit 01.07.2014 ist das kommunale Energiemanagement in der 

sog. Fortführung. Bei der Fortführung findet eine monatliche Verbrauchserfassung, i. d. 

Regel durch die Hausmeister der einzelnen Liegenschaften an das Energie Controlling 

statt.  

Im Landkreis Weilheim-Schongau werden 21 Gebäude mit einer Fläche von 138.870qm 

erfasst. Die jeweiligen Verbrauchskosten und Energiepreise sind im Energiebericht im De-

tail zu sehen. 

 

Herr Geyer informiert noch kurz über das Förderprogramm der BAFA für Heizungspum-

pen und die Durchführung des hydraulischen Abgleichs. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Geyer für den Vortrag. 

 

Die Vorsitzende stellte klar, dass sich Energieerhöhungen ergeben haben durch die Un-

terkunft der Asylbewerbern in den Schulturnhallen Schongau und Penzberg. Im Amtsge-

bäude II wurden 50 Mitarbeiter für das Sg Asylwesen neu eingestellt. 

Zur Sporthalle Weilheim wurde von Herrn TAng. Steinbach erwähnt, dass sich die erhöh-

ten Energiekosten auf das beinhaltete ältere Hallenbad aus den 70er Jahren berufen. 

Herr TAng. Steinbach kündigt an, dass im nächsten Jahr die Turnhalle in Schongau so-

wie die Jahnhalle in Weilheim umgestellt werden auf LED Beleuchtung. 

Die Vorsitzende kündigt an, dass der Energiebericht 2016 an alle Mitglieder des Umwelt-

ausschusses zugesendet wird. 

 
 

„Der Umweltausschuss nimmt den vorgetragenen Energiebericht zur Kenntnis“.  
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3. Vierte Änderung der Landschaftsschutzgebietsverordnung (LSG-VO) "Uferge-

biet am Starnberger See", Herausnahme der bebauten Teile der Klinik Höhen-

ried 

Herr RAR Weigl berichtete anhand der Luftbildaufnahme die Herausnahme einer Teilflä-

che des Klinikgebäudes aus dem Landschaftsschutzgebietes.  

Der Naturschutzbeirat hat diese Herausnahme einstimmig zugestimmt. Die beabsichtigte 

Änderung wurde im Amtsblatt Nr. 21 und in der Gemeinde Bernried veröffentlicht. Die be-

troffenen Behörden und Umwelt und Naturschutzvereinigungen wurden beteiligt. 

 

Die Vorsitzende bedankte sich bei Herrn RAR Weigl für die Berichterstattung. 

 

Die Vorsitzende erklärte, dass keine Einwände jeglicher Behörden und Bürger bestehen. 

Es ist positiv zu sehen dass einer Weiterentwicklung der Klinik in Höhenried nichts im We-

ge steht. 

 

Im Anschluss daran erging nachfolgend einstimmiger Beschluss:  
  

 

„Dem Kreistag wird empfohlen zu entscheiden, dass der bebaute Bereich der Klink Höhen-

ried (in der Anlage - Luftbild M 1:5000 nicht rot markiert), aus dem Landschaftsschutzge-

biet „Ufergebiet am Starnberger See“ herausgenommen wird“.  

 

Die Vorsitzende bedankte sich für die Beiträge und schloss die Sitzung. 

 
 

4. Allgemeine Informationen 

keine 
     

 
 

 

 

 

Andrea Jochner-Weiß Elisabeth Mattes 

Landrätin Schriftführerin 
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